



Associazione Roma - Berlino Un'amicizia per l'Europa Deutsch - italienische Gesellschaft



romaberlin@hotmail.it - romaberlin@hotmail.it - romaberlin@hotmail.it - romaberlin@hotmail.it - romaberlin@hotmail.it

Europawahl 2019



Wahl der Abgeordneten zum europäischen Parlament am 26. Mai 2019 - nähere Informationen finden Sie hier.

Bekanntmachung für Deutsche zur Wahl zum Europäischen Parlament

Am 26. Mai 2019 findet die Wahl der Abgeordneten des Europäischen Parlaments aus der Bundesrepublik Deutschland statt. Deutsche, die außerhalb der Bundesrepublik Deutschland leben und im Bundesgebiet keine Wohnung mehr innehaben, können bei Vorliegen der sonstigen wahlrechtlichen Voraussetzungen an der Wahl teilnehmen.

Für ihre Wahlteilnahme ist u. a. Voraussetzung, dass sie

1.1 am Wahltag seit mindestens drei Monaten in den übrigen Mitgliedstaaten der Europäischen Union^[1] eine Wohnung innehaben oder sich mindestens seit dieser Zeit dort gewöhnlich aufhalten (auf die Dreimonatsfrist wird ein unmittelbar vorausgehender Aufenthalt in der Bundesrepublik Deutschland angerechnet)

oder

1.2 **entweder** nach Vollendung ihres 14. Lebensjahres mindestens drei Monate ununterbrochen in der Bundesrepublik Deutschland eine Wohnung innegehabt oder sich sonst gewöhnlich aufgehalten haben und dieser Aufenthalt nicht länger als 25 Jahre zurückliegt, **oder** aus anderen Gründen persönlich und unmittelbar Vertrautheit mit den politischen Verhältnissen in der Bundesrepublik Deutschland erworben haben und von ihnen betroffen sind^[2];

2. in ein Wählerverzeichnis in der Bundesrepublik Deutschland eingetragen sind. **Diese Eintragung erfolgt nur auf Antrag. Der Antrag ist auf einem Formblatt zu stellen; er soll bald nach dieser Bekanntmachung abgesandt werden.**

Einem Antrag, der erst am 6. Mai 2019 oder später bei der zuständigen Gemeindebehörde eingeht, kann nicht mehr entsprochen werden (§ 17 Abs. 1 der Europawahlordnung).

Antragsvordrucke (Formblätter) sowie informierende Merkblätter sind online auf der Seite des Bundeswahlleiters () verfügbar. Sie können auch bei

· den diplomatischen und berufskonsularischen Vertretungen der Bundesrepublik Deutschland,
· dem Bundeswahlleiter, Statistisches Bundesamt, Zweigstelle Bonn, Postfach 170377, 53029 Bonn, Germany,
· den Kreis- und Stadtwahlleitern in der Bundesrepublik Deutschland angefordert werden.

[1] Nicht zu berücksichtigen ist ein Aufenthalt im Vereinigten Königreich Großbritannien und Nordirland nach dem Zeitpunkt, ab dem nach Artikel 50 Absatz 3 EUV die Verträge dort keine Anwendung mehr finden.

[2] Zu berücksichtigen ist auch eine frühere Wohnung oder ein früherer Aufenthalt in dem in Artikel 3 des Einigungsvertrages genannten Gebiet (Brandenburg, Mecklenburg-Vorpommern, Sachsen, Sachsen-Anhalt und Thüringen zuzüglich des Gebiets des früheren Berlin (Ost)).

200 Jahre Theodor Fontane

Berlin, 28. April 2019

In diesem Jahr wird in der Mark Brandenburg der 200ste Geburtstag des Dichters Theodor Fontane groß gefeiert. Er gilt als der wichtigste Vertreter des poetischen Realismus. Seine Romane haben Menschen weltweit bewegt. Welcher Deutsche kennt nicht sein bekanntestes Gedicht „Herr von Ribbeck zu Ribbeck im Havelland, ein Birnbaum in seinem Garten stand . . .“. Seine Romane „Irrungen, Wirrungen“, „Effi Briest“ und der „Stechlin“ gehören zur Weltliteratur.

In seiner Geburtsstadt Neuruppin wird in einer Leitausstellung an Fontanes Text- und Sprachwelt erinnert. Aber auch in zahlreichen anderen Städten finden ihm zu Ehren Veranstaltungen statt. Radio Berlin-Brandenburg (rbb) hat eigens eine App entwickelt, mit der sich Literaturfreunde auf Entdeckungstour zu Fontane-Orten begeben können.

Weitere Informationen in deutscher, englischer und polnischer Sprache auf dem Site <https://fontane-200.de> oder unter https://it.wikipedia.org/wiki/Theodor_Fontane



Finestra su Berlino

Luoghi d'arte a Berlino

IL QUARTIERE CULTURALE SILENT GREEN, I CAPANNONI REINBECKHALLEN E IL KINDL – CENTRO PER L'ARTE CONTEMPORANEA

A Berlino succede spesso che edifici abbandonati e in parziale stato di degrado vengano rivalorizzati e trasformati in nuovi luoghi d'arte. Vi mostriamo degli spazi che nel passato sono stati un forno crematorio, una fabbrica di trasformatori e un birrificio, che oggi ospitano l'arte.



I CAPANNONI REINBECKHALLEN. Direttamente sulla Sprea, nel profondo est della città



A lato. Vicino all'Università di Scienze Applicate per la Tecnica e l'Economia si trovano i Reinbeckhallen, inaugurati nel 2017. Sven Herrmann, gallerista e collezionista cresciuto a Schöne-weide, ha acquistato quest'area nel 2004.

IL KINDL – CENTRO PER L'ARTE CONTEMPORANEA. Qui fermenta l'arte



Nelle immediate vicinanze del Tempelhofer Feld (ex aeroporto diventato parco), del parco Hasenheide e dal quartiere Schiller a Neukölln, si trova il KINDL – Centro per l'Arte Contemporanea.

AUTRICE

Katerina Valdivia Bruch è curatrice, autrice e critica d'arte indipendente.

Vive e lavora a Berlino. Traduzione: Claudia Giusto. Copyright: Testo: Goethe-Institut, Katerina Valdivia Bruch. Questo articolo ha una licenza Creative Commons Attribution - Condivisione alle stesse condizioni, 3.0 Germania. Marzo 2019



VOR DER MORGENRÖTE

REGIA di MARIA SCHRADER

Austria/Germania/Francia 2016 - con Josef Hader, Barbara Sukowa, Nahuel Pérez Biscayart

Durata: 106 minuti | Versione: Originale | Sottotitoli: Italiano

Nel 1936 lo scrittore Stefan Zweig, all'apice del successo, decide di lasciare l'Europa, trascorrendo il suo esilio nelle Americhe tra conferenze e incontri, mentre lo spettro della guerra si fa sempre più vicino. Artista tuttora amatissimo, Zweig rivive nel film di Schrader in tutta la sua dolente umanità e in quell'indipendenza di pensiero che lo ha reso una figura leggendaria.



NIRGENDWO IN AFRIKA

REGIA di CAROLINE LINK

Germania 2001 - con Juliane Köhler, Merab Ninidze, Matthias Habich

Durata: 141 minuti | Versione: Originale | Sottotitoli: Italiano

Nel 1938 una famiglia di ebrei tedeschi lascia l'Europa per trasferirsi in una fattoria in Kenya: Regina, la figlia piccola, si adatta con entusiasmo alla nuova vita, ma per la madre si rivela una sfida ardua. Partendo da un romanzo di Zweig, Caroline Link racconta con struggente poesia l'incontro tra due culture lontane, in un film divenuto celeberrimo e premiato con l'Oscar.